

## ABSTRAK

Irma Dewi Virani, 126101212181, Transparansi Harga Pada Jual Beli Ikan Gurame Berdasarkan Hukum Islam (Studi Kasus di Desa Jabalsari Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahamtullah Tulungagung, Pembimbing: Satrio Wibowo, M.H.

**Kata Kunci:**Transparansi Harga, Jual Beli dan Hukum Islam

Transparansi dalam transaksi jual beli ikan gurame adalah keterbukaan dan kejelasan informasi mengenai harga, kualitas, dan kuantitas ikan yang dijual oleh peternak kepada tengkulak, serta informasi mengenai harga jual yang diterima oleh peternak dari tengkulak.

Rumusan masalah dalam penelitian ini mencakup: (1) Bagaimana praktik transparansi dalam transaksi jual beli ikan gurame di desa Jabalsari Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung? (2) Bagaimana praktik transparansi dalam transaksi jual beli ikan gurame dalam hukum Islam?

Metode penelitian yang digunakan adalah yuridis empiris dengan pendekatan kualitatif, yang melibatkan wawancara mendalam dengan petani, pedagang, dan konsumen, serta observasi langsung di lokasi transaksi.

Hasil penelitian menunjukkan (1) praktik jual beli ini rentan terhadap kurangnya transparansi, di mana tengkulak sering kali tidak menyampaikan informasi yang jelas mengenai harga, kualitas, dan kuantitas ikan kepada peternak. Hal ini menciptakan ketidakpastian dan ketidakpercayaan antara peternak dan tengkulak, serta merugikan peternak secara finansial. (2) Dalam konteks hukum Islam, transparansi diakui sebagai kewajiban moral dan syar'i yang harus dipenuhi. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi dalam menciptakan transaksi jual beli yang lebih transparan, adil, dan berkelanjutan dalam industri perikanan, serta menjadi acuan bagi pelaku usaha dalam menjalankan praktik yang sesuai dengan nilai-nilai hukum Islam.

## ABSTRACT

Irma Dewi Virani, 126101212181, Price Transparency in the Sale and Purchase of Gurame Fish Based on Islamic Law (Case Study in Jabalsari Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency), Sharia Economic Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Supervisor: Satrio Wibowo, M.H.

**Keywords:** Price Transparency, Buying and Selling and Islamic Law

Transparency in gourami fish buying and selling transactions is the openness and clarity of information regarding the price, quality, and quantity of fish sold by farmers to middlemen, as well as information regarding the selling price received by farmers from middlemen.

The formulation of the problem in this study includes: (1) How is the practice of transparency in the buying and selling of gurami fish in Jabalsari Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency? (2) How is the practice of transparency in the buying and selling of gurami fish in Islamic law?

The research method used is empirical juridical with a qualitative approach, which involves in-depth interviews with farmers, traders, and consumers, as well as direct observation at the transaction location.

The results of the study indicate (1) that this buying and selling practice is prone to a lack of transparency, where middlemen often do not provide clear information about the price, quality, and quantity of fish to farmers. This creates uncertainty and distrust between farmers and middlemen, and is financially detrimental to farmers. (2) In the context of Islamic law, transparency is recognized as a moral and sharia obligation that must be fulfilled. This study is expected to contribute to creating more transparent, fair, and sustainable buying and selling transactions in the fisheries industry, as well as being a reference for business actors in carrying out practices that are in accordance with Islamic law values.

## خلاصة

إيرما ديوي فيراني، ١٢٦١٠١٢١٢١٨١، شفافية الأسعار في بيع وشراء أسماك القراميط استناداً إلى الشريعة الإسلامية (دراسة حالة في قرية جابال ساري، منطقة سومبرجيمبول، محافظة تولونج اجونج)، برنامج دراسة القانون الاقتصادي الشرعي، قسم الشريعة، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة سيد علي رحمة الله تولونج اجونج، المشرف: ساترييو ويبيو الماجستير.

### الكلمات المفتاحية: شفافية الأسعار والبيع والشراء والشريعة الإسلامية

تتمثل الشفافية في معاملات بيع وشراء أسماك الكارب في افتتاح ووضوح المعلومات حول سعر وجودة وكمية الأسماك التي يبيعها المزارعون للوسطاء، وكذلك المعلومات حول سعر البيع الذي يتلقاه المزارعون من الوسطاء.

تشمل صياغات المشكلة في هذه الدراسة ما يلي (١) كيف تتم ممارسة الشفافية في معاملات بيع وشراء أسماك الكارب في قرية جابال ساري في مقاطعة سومبرجيمبول الفرعية في محافظة تولونج اجونج؟ (٢) كيف هي ممارسة الشفافية في معاملات بيع وشراء الكارب في الشريعة الإسلامية؟

منهج البحث المستخدم هو المنهج الفقهي التجريبي ذو المنهج الكيفي، والذي يتضمن إجراء مقابلات متعمقة مع المزارعين والتجار والمستهلكين، بالإضافة إلى الملاحظة المباشرة في موقع المعاملة. تُظهر النتائج (١) أن ممارسة البيع والشراء هذه عرضة لانعدام الشفافية، حيث لا ينقل الوسطاء في كثير من الأحيان معلومات واضحة عن سعر الأسماك ونوعيتها وكيفيتها إلى المزارعين. وينخلق ذلك حالة من عدم اليقين وانعدام الثقة بين المزارعين والوسطاء، ويضع المزارعين في وضع غير موافٍ من الناحية المالية. (٢) في سياق الشريعة الإسلامية، تعتبر الشفافية التزاماً أخلاقياً وشرعياً يجب الوفاء به. ومن المتوقع أن يساهم هذا البحث في خلق معاملات بيع وشراء أكثر شفافية ونزاهة واستدامة في صناعة مصايد الأسماك، فضلاً عن كونه مرجعًا للجهات الفاعلة في مجال الأعمال في تنفيذ الممارسات التي تتوافق مع قيم الشريعة الإسلامية.